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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzender
Florian Ring

Privat:
Buschingstr. 16, 81677 München
Telefon: 0179/5495463
E-mail: florianring@web.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: BA13@muenchen.de 

München, 16.09.2020

Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2020 - 2026)
vom Dienstag, den 15.09.2020 um 19.30 Uhr
im Circus Baldoni (Zelt vor dem Cosimabad), Cosimastraße 5, 81925 München

Beginn:  19:33 Uhr Ende: 23:33 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Fr. Graner – SZ 
Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de 
Fr. Mühlthaler – Abendzeitung  
Fr. Ick-Dietl – Münchner Merkur 

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.

BA-Geschäftsstelle: Hr. Schmauser

Entschuldigungen: Hr. Finkenzeller, Fr. Grottenthaler, Fr. Brändle

Sitzungsleitung: Hr. Ring
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1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Herr Ring erklärt zu Beginn der Sitzung , dass der BA im Circus tagt, da man im Stadtbezirk 
präsent sein und den Circus unterstützen will. Zudem weißt Herr Ring auf eine Spendenbox 
am Ein- und Ausgang hin. Außerdem erklärt Herr Ring erklärt, dass Tischvorlagen nicht von 
der Geschäftsstelle kopiert werden und auf den ordentlichen Geschäftsgang geachtet wer-
den soll.

Der Vorsitzende des BA 13, Herr Ring, stellt anschließend die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte
Folgende Nachtragspunkte werden aufgenommen:

1.4 Abstimmung über den Sitzungsort der nächsten Sitzung und Mitteilung über die Bürgerver-
sammlung

2.3.1 Zufahrt zum Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium

2.4.8 Stadtbezirksbudget Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V., Bezirksverband
München – Stadt und Land Benefizkonzert des Volksbundes am 03.10.2020
7.000,00 € / Az. 0262.0-13-0

2.5.3 WHG: Routerbeschaffung und – installation JETZT!; Antrag der Grünen

2.7.2 Runder Tisch zur Unterstützung des Bürgerparks Oberföhring; Antrag der Grünen

zu 6.15 Pilotprojekt Unterflurcontainer für die Wertstoffinsel Delpstraße
Bestellung städtische Leistung; Antrag der CSU-Fraktion

zu 6.15 Pilotprojekt Unterflurcontainer für die Wertstoffinsel Delpstraße
Prüfung von potentiellen Standorten für Unterflurcontainer in Daglfing; Antrag der
Grünen

3.2.1 Bus- und Trambetriebshof in der Einsteinstr. mit Werkwohnungen bebauen

3.2.2 Die Bürgerversammlungen für den Stadtteil Bogenhausen zeitnah stattfinden lassen und ge-
gebenenfalls geteilt

3.2.3 Altes Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium sanieren

Der Aufnahme dieser Punkte in die Tagesordnung wird en bloc einstimmig zuge-
stimmt.

1.3.1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.07.2020

Dem Protokoll der Sitzung vom 28.07.2020 wird, mit der Korrektur des Tagungsortes, ein-
stimmig zugestimmt.

1.4 Abstimmung über den Sitzungsort der nächsten Sitzung und Mitteilung über die Bürgerver-
sammlung

Der Bezirksausschuss stimmt nach ausführlicher Diskussion einstimmig für eine Turnhalle 
einer Schule im 13. Stadtbezirk, die bestuhlt wird, als Sitzungsort.
Als alternative Sitzungsorte, falls die Turnhalle einer Schule als Sitzungsort für die Sitzung 
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am 13.10.2020 nicht zur Verfügung gestellt werden kann, werden die folgenden Orte vorge-
schlagen:
Kulturzentrum Trudering, Circus Baldoni, der Sitzungssaal im alten Rathaus und die Thea-
terfabrik.
Der Bezirksausschuss stimmt mehrheitlich für den Circus Baldoni als Sitzungsort, falls 
eine Schule für die Sitzung nicht zur Verfügung gestellt werden kann.

Herr Ring gibt im Anschluss bekannt, dass nach dem neusten Stand eine Bürgerversamm-
lung für den 13. Stadtbezirk im Circus Krone zum alten Termin stattfinden soll, nachdem die 
Regierung von Oberbayern Ihr Veto dagegen, dass die Bürgerversammlung in diesem Jahr 
nicht mehr stattfindet, eingelegt hat.

2 Unterausschüsse  (vorbehandelte Angelegenheiten)                                                

2.1 Vorstand

Der Bezirksausschuss berät länger das Für- und Wider einer zeitnahen Feier für die ausge-
schiedenen und amtierenden BA-Mitglieder im Sitzungssaal des Alten Rathauses. Für die 
Veranstaltung wurde vom Vorstand bereits ein Termin geplant.

Um auf die möglichen Veränderungen im Verlauf der Corona Pandemie reagieren zu kön-
nen und zu entscheiden, ob die Veranstaltung stattfindet, findet eine Woche vor der Veran-
staltung um 18:00 Uhr eine Zoom Konferenz mit den Fraktionssprechern bzw. Einzelkämp-
fern und dem Vorstand statt.

2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bauordnung Berichterstattung
Herr Brannekämper in Vertre-
tung für Herrn Finkenzeller

2.2.1 Verkehrsgutachten für die Stadtbezirke 13, 14 und 15 - Beschlussentwurf; Anhörung des
Referates für Stadtplanung und Bauordnung vom 02.07.2020

Beschlussempfehlung: Der BA hält an seiner bisherigen Forderung fest, ein Ver-
kehrsgutachten zum Status quo zu fordern. (einstimmig)

2.2.2 "Vollständige Veröffentlichung der Verkehrsgutachten für den Münchner Osten" - Beschlus-
sentwurf; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 02.07.2020

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.2.3 Baumfällungen zu Bauvorhaben:
Turfstr. 27
Höslstr. 16
Oberföhringer Str. 28
Schwarzwaldstr. 4
Schwarzwaldstr. 18
Gleiwitzer Str. 8
Ortrudstr. 5
Osserstr. 38-40

Beschlussempfehlung: Aus baulicher Sicht keine Einwände (einstimmig)

2.2.4 Hochstiftsweg  endlich  herstellen;  Antrag  der  CSU-Fraktion  vom  16.06.2020
- Stand der Planungen bzgl. Runder Tisch –

Bis auf einen sind alle Eigentümer bereit, an einem Runden Tisch teilzunehmen.

Beschlussempfehlung: Vertagung, bis der Runde Tisch stattgefunden hat (Einladung
durch den BA-Vorsitzenden). (einstimmig)
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2.2.5 Cuvilliesstr. 14a: Nutzungsänderung: Büroräume zu Räumen für eine dermatologische Pra-
xis; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung

Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.6 Donaustr. 2: Errichtung eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage; Anhörung des Referats
für Stadtplanung und Bauordnung

Beschlussempfehlung: Der BA hält hier nur einen zweigeschossigen Bau für vertret-
bar. Zudem weist die Planung eine zu hohe Versiegelung auf. Der Stelle kommt zu-
dem eine ortsbildprägende Wirkung zu. (einstimmig)

2.2.7 Absicherung der Bahnschranken am Bahnübergang Daglfing durch Anbringung eines Gitter-
behangs; Antrag der CSU-Fraktion vom 24.08.2020

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.2.8 Johanneskirchen - Freischützstr.: Verschlechterungen in der Wohnanlage; Bürgeranliegen
vom 01.07.2020

Beschlussempfehlung: Der UA-Vorsitzende und der BA-Vorsitzende werden gebeten,
dem Bürger zu antworten und dabei auf die einzelnen Beschwerdepunkte einzugehen.
(einstimmig)

2.2.9 Bahntunnel Zamdorf - Johanneskirchen: Stellungnahme zur Präsentation der Bahn; Bürger-
anliegen vom 03.07.2020

Beschlussempfehlung: Vertagung. Vertreter der BI werden in eine Sondersitzung des 
Planungsausschusses eingeladen. (einstimmig)

2.2.10 Verkehrsgutachten Richard-Strauss-Str. 76: Messung während der rush-hour; Bürgeranlie-
gen vom 12.08.2020

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.2.11 Potential Nord-Ost-Tangente; Bürgeranliegen vom 27.07.2020

Beschlussempfehlung: Ablehnung des Antrags (Eingriff ins Landschaftsschutzgebiet) 
(einstimmig) 

Herr Brannekämper trägt die Beschlussempfehlung vor und informiert zur Beratung im Unter-
ausschuss.

2.2.12 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

2.2.13 Verschiedenes, Termine

Herr Brannekämper regt  an,  bei  der UNB eine Evaluierung anzufordern,  welche Konse-
quenzen aus ablehnenden Stellungnahmen des BA zu Baumfällungen durch die UNB gezo-
gen werden. 

Zustimmung (einstimmig) 

Frau Cockrell beantragt, den von Herrn Brannekämper vorgeschlagene Antrag auf die Ta-
gesordnung der Sitzung am 13.10.2020 in den UA Unterausschuss Umwelt, Grünplanung 
und Klimaschutz zu vertagen.
Herr Brannekämper erklärt die Entstehung des Antrags im UA und bietet an hierzu zusam-
men einen Antrag zu schreiben.
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Der Bezirksausschuss beschließt einstimmig, dass die beiden Unterausschüsse einen An-
trag zu dem Thema erstellen.

Der nächste reguläre Sitzungstermin ist Donnerstag, der 8. Oktober 2020, um 19.30 Uhr

Den Beschlussempfehlungen wird - außer TOP 2.2.13 - en bloc einstimmig zugestimmt.

Entsprechend des Hygienekonzepts nimmt der Bezirksausschuss nach 90 Minuten eine Pau-
se.

2.3 Unterausschuss Verkehr Berichterstattung
Herr Braun

2.3.1 Baustellenzufahrt südlich der Freischützstr. 53 für den Bau „Gymnasium am Salzsender-
weg“; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 05.08.2020
Ortstermin am 08.09.2020 – 17 Uhr unter großer Beteiligung von vielen BA-Mitgliedern, Re-
feratsvertretern, Vertretung der PI22 und einigen Bürgern.
Diverse Möglichkeiten wurden vor Ort diskutiert.
Beschlussempfehlung: Vertagung ins Plenum (einstimmig)

Herr Braun erklärt, dass eine Vertagung in den UA Umwelt, Grünplanung und Klimaschutz 
unter TOP 2.6.6 vorgenommen wurde.

Beschluss in der Vollgremiumssitzung:
Der Bezirksausschuss 13 Bogenhausen hat sich für die Verlegung der Kurzparkzone 
in nördlicher Richtung entschieden; die Zu- und Abfahrt soll über die Freischützstra-
ße erfolgen.

2.3.2 Amberger-, Gebele-, Niedermayerstraße: Einrichtung Haltverbote gegen Gehwegparker; An-
hörung des Kreisverwaltungsreferats 07.08.2020
Hierzu gab es bereits im Februar 2020 einen Ortstermin. U.a. wurde damals vorgeschlagen,
den Grünstreifen in der Denninger Straße in Schrägparkplätze umzuwandeln. Hiergegen 
wurde seitens des Referats angeführt, dass dies aufgrund der vorhandenen Bäume mögli-
cherweise nicht möglich ist.
Die SPD-Fraktion schlägt zusätzlich vor, in diesem Gebiet eine Tempo-30-Zone einzurich-
ten.
Beschlussempfehlung: Zustimmung. Die Einrichtung von Schrägparkern im Bereich 
der Grünfläche der Denninger Strasse (ggf. in Teilbereichen) soll hierzu unbedingt 
aufgegriffen werden, um die Stellplatzsituation zu entzerren. Zudem soll eine Tempo-
30 Zone in diesem Gebiet eingerichtet werden. (einstimmig)

2.3.3 Pixisstr. 2c - 10: Fahrbahnsanierung; Anhörung des Baureferats vom 24.07.2020
Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.3.4 Buschingstraße: Einrichtung eines Verkehrshelferübergangs; Anhörung des Kreisverwal-
tungsreferats vom 31.08.2020
Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.3.5 Verparksituation von Fußgängerquerungsstelle Mühlbaurstraße Ecke Zaubzerstraße
Ortstermin am 03.09.2020 – ca. 9.30 Uhr
An der Einmündung der Zaubzerstraße gibt es ein kurzes Stück Fahrradweg, welches hinter
den parkenden Autos geführt ist und an einer Fußwegquerung endet. Der Fahrradweg wird 
schlecht angenommen und bietet keine nennenswerten Vorteile für Radfahrende. Auf Grund
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der schlechten Einsehbarkeit kommt es häufig zu Gefährdungssituationen für Fußgänger.
Der Fahrradweg soll rückgebaut und stattdessen zwei Längsparker markiert werden. Der 
restliche Kreuzungsbereich soll mit einem absoluten Halteverbot beschildert werden, um 
das häufige Falschparken einzudämmen.

Beschlussempfehlung: Zustimmung zum Vorschlag/Antrag aus dem Ortstermin (ein-
stimmig)

2.3.6 Parken auf Gehwegen im Bereich Zwieseler Straße / Brahmsstraße
Ortstermin am 03.09.2020 – 8.30 Uhr
Im Bereich der Zwieseler Straße und der Delpstraße (nicht Brahmsstraße) wird regelmäßig 
rechtswidrig auf beiden Seiten halb auf den Gehwegen geparkt und diese übermäßig in ih-
rer Breite reduziert.
Es besteht Einigkeit über akuten Handlungsbedarf. Das KVR wird gebeten einen Vorschlag 
zur einseitigen Beschilderung mit einem absoluten Halteverbot vorzulegen.
Zusätzlich wird vom Unterausschuss vorgeschlagen, an der Einmündung Röntgen-/Mühl-
baurstraße im Bereich des neu geschaffenen Halteverbots Schrägparkplätze einzurichten, 
um den Parkdruck zu entzerren. 

Beschlussempfehlung: Zustimmung zum Vorschlag/Antrag aus dem Ortstermin (ein-
stimmig)

2.3.7 Sicherheit für Radfahrer/innen: Erweiterung der Fußgängerampel um ein Fahrradsymbol an 
der Kreuzung Cosimastraße - Johanneskirchner Straße; Antrag der SPD-Fraktion vom 
31.07.2020
Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.3.8 Durchfahrt für Fahrräder vom Prinzregentenplatz nach Haidhausen ermöglichen; Antrag der 
Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN vom 26.08.2020.
Die PI22 sieht Probleme, wenn Radfahrer durch den Bereich der geparkten Polizeifahrzeu-
ge fahren – insbesondere, wenn ein schneller Polizeieinsatz erforderlich ist. Beim Blick vom 
Prinzregentenplatz zur Lucile-Grahn-Straße befindet sich links ein breiter Gehweg, der sich 
möglicherweise als gemeinsam für Fußgänger und Radfahrer nutzbare Variante anbietet. 
Die Vertreterin der PI22 bittet darum, diesen Vorschlag vom KVR prüfen zu lassen.
Beschlussempfehlung: Zustimmung zum Vorschlag aus dem bestehenden Antrag so-
wie auch dem Vorschlag der PI22 mit der Bitte, auch diese Variante durch das KVR 
prüfen zu lassen (einstimmig)

2.3.9 Einrichtung einer Fahrradstraße in der Stradellastraße; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE 
GRÜNEN vom 18.07.2020
Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.3.10 Schaltung der Fußgängerampel in der Cosimastraße; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE 
GRÜNEN vom 13.08.2020
Zu dieser Thematik gab es bereits mehrfach Anträge, die primär aus technischen Gründen 
(Harmonisierung mit der Tram-Vorrechtssteuerung) nicht umgesetzt werden konnten. Mög-
lich sollte aber sein, die digital gesteuerten Ampeln dann, wenn keine Trambahn die Schal-
tung anfordert, auf „Anforderung“ schalten zu können. 

Beschlussempfehlung: Zustimmung mit dem Hinweis auf den Satz: „Möglich sollte 
aber sein, die digital gesteuerten Ampeln dann, wenn keine Trambahn die Schaltung anfor-
dert, auf „Anforderung“ schalten zu können“ (mehrheitlich mit 2 Gegenstimmen)

Der Beschlussempfehlung des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.3.11 Verbesserung der Parksituation im Kreuzungsgebiet Geming-/Salmdorferstraße und Kirch-
heimer Straße; Antrag der CSU-Fraktion vom 24.08.2020
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Die PI22 wird in diesem Zusammenhang gebeten, hier öfter zu kontrollieren. Dies ist insbe-
sondere abends personell schwierig; gerade abends ist der Parkdruck erhöht. Tagsüber 
wird regelmäßig kontrolliert. 

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.3.12 Querung des Isar-Radwegs über die Montgelasstraße auf der östlichen Seite der Max-Jo-
seph-Brücke: Verkehrssicherheit für alle Verkehrsteilnehmer trotz Baustelle gewährleisten; 
Antrag der Fraktion DaCG/ÖDP vom 22.07.2020 (Wurde in der letzten Sitzung zugestimmt) 
– Ortstermin? – (siehe Antwortschreiben unter TOP 6)

Die vorgelegte Rückmeldung des Referats wird diskutiert. Das hohe Aufkommen Ortsun-
kundiger auf dem Isarradweg, insbesondere an Wochenenden und in den Ferien, erhöht 
das Konfliktpotential. Über den Winter werden zunehmende Beeinträchtigungen bei Dunkel-
heit erwartet. Die Baustelle wird bis 2023 bestehen.
Die PI22 beobachtet die aktuelle Situation regelmäßig. Unfälle haben sich noch nicht ereig-
net. Radfahrende werden vor Ort im Einzelfall direkt angesprochen. Die PI22 kommt zur 
Einschätzung, dass die derzeitige Situation bei gegenseitiger Rücksichtnahme akzeptabel 
ist. 

Beschlussempfehlung: Die Antwort wird im Unterausschuss nicht akzeptiert, weil 
nicht auf alle Punkte eingegangen wurde und keine weitergehenden Alternativen ge-
prüft wurden. Der Unterausschuss bittet um ein erneutes Gespräch (ggf. auch einen 
Ortstermin) mit den Referatsvertretern. (einstimmig)

2.3.13 Ecke Stuntzstraße/Walpurgisstraße: Aufwertung des Platzes; Bürgeranliegen vom 
11.08.2020
Eine Antwort des Referats in gleicher Sache liegt bereits vor; es gibt durchaus Handlungs-
möglichkeiten. Wegen der Finanzlage erfolgt derzeit aber keine Umsetzung. Trotzdem wird 
das Referat gebeten, wenig kostenintensive Kleinmaßnahmen wie eine Versetzung der 
Container oder markierte Stellplätze zu prüfen und in Abstimmung mit dem Bezirksaus-
schuss umzusetzen. 

Beschlussempfehlung: Zustimmung zum Vorschlag aus vorbenanntem Text (einstim-
mig)

2.3.14 St. Emmeramsmühle: Unerträgliche Parksituation; Bürgeranliegen vom 06.02.2020
Ortstermin am 07.09.2020 – 16:30 Uhr
Der zur Diskussion stehende Weg befindet sich derzeit in gutem Zustand. Die Fläche im 
südlichen Bereich des Biergartens kann durch den verschieblichen Zaun variiert werden. 
Dabei wird die Abstellfläche nur im Winterhalbjahr und vornehmlich durch den Wirt und Mit-
arbeiter genutzt. Darüber hinaus wird der Weg durch den Anlieger Nr. 39, das Baureferat 
Gartenbau, die SWM und die Rettungsdienste befahren.
Abstimmung vor Ort: Vorläufig soll durch das Baureferat das Pflegeintervall des Weges ge-
prüft werden, um den guten Zustand zu gewährleisten. Die Nutzung durch die Gaststätte 
soll auf wenige Fahrzeuge im vorderen Bereich reduziert werden, um den Weg zu schonen 
und den Wurzelraum der Bäume zu meiden. 
Beschlussempfehlung: Zustimmung zu den Erkenntnissen aus dem Ortstermin. Au-
ßerdem kümmert sich das Baureferat um den Wegezustand; der Wirt wird gebeten, 
möglichst wenig Fahrzeuge abzustellen (einstimmig)

2.3.15 Grasbrunner Str. Nutzung des Gehwegs als Parkplatz; Bürgeranliegen vom 06.08.2020
Beschlussempfehlung: Zustimmung und Weiterleitung an das zuständige Referat 
(einstimmig)

2.3.16 Ausbau Herkomerplatz zum Gebelepark; Bürgeranliegen vom 02.06.2020
- Ortstermin?
Hierzu gibt es bereits eine Stellungnahme des Baureferats. Von dort wird erwartet, dass der
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BA sich damit beschäftigt und mögliche Lösungen findet. Der UA-Vorsitzende wird die Un-
terlagen an die UA-Mitglieder versenden. Es soll dann ein Ortstermin anberaumt werden, zu
dem neben „Arbeitsgruppenmitglieder“ aus dem UA auch der Bürger eingeladen wird.
Einige UA-Mitglieder sind bereit, bei der Arbeitsgruppe mitzumachen.

Beschlussempfehlung: Qualifizierte Vertagung bis sich ein Ergebnis aus der hierfür 
zu gründenden Arbeitsgruppe ergibt (einstimmig)

2.3.17 Fahrradständer vor dem Lokal Il Galeone; Bürgeranliegen vom 20.08.2020

Aus der CSU-Fraktion kommt der Vorschlag, das Referat zu bitten, geeignete Standorte für 
Fahrradständer zu suchen.

Die SPD-Fraktion möchte den Antrag 2.3.17 "Fahrradständer vor dem Lokal Il Galeone" auf 
den ganzen Effnerplatz erweitern, da es hier aktuell keinen einzigen Fahrradständer gibt. 
Dies hat zur Folge, dass an Bäumen, Laternenpfählen, Verkehrsschildern und an anderen 
Stellen Fahrräder angeschlossen oder einfach irgendwo abgestellt werden.

Wir bitten das zuständige Referat, das Aufstellen von Fahrradständern am Effnerplatz zu 
prüfen und ggf. umzusetzen.

Einige Plätze, die von der SPD-Fraktion vorgeschlagen werden:
- Grünfläche an der östlichen Seite des Kreisverkehrs, an der direkt 2 Fahrradspuren ent-
langlaufen, sowohl in südlicher als auch in nördlicher Richtung
-Grünfläche (direkt im Anschluss an die Lärmschutzwand) an der westlichen Seite des 
Kreisverkehrs, an der ebenfalls 2 Fahrradspuren in beide Richtungen entlanglaufen
-direkt an der Tram - und an den Bushaltestellen 

Beschlussempfehlung: Zustimmung mehrheitlich (mit einer Gegenstimme)

Der Bezirksausschuss stimmt der Beschlussempfehlung einstimmig zu.

2.3.18 Einführung Parkraumbewirtschaftung für die Alt-Bogenhauser Straßen Niedermayerstraße, 
Gebelestraße und Amberger Straße sowie Gehwegparken bzw. Parken in Halteverbotszo-
nen; Bürgeranliegen vom 20.02.2020

Der UA-Vorsitzende schlägt für die Fraktion der Grünen vor, Parkraummanagement in Bo-
genhausen in den bereits geprüften Gebieten erneut zu prüfen und hierfür die notwendigen 
Zählungen durchzuführen. Der Zeitpunkt für eine Evaluierung wäre gekommen, um sich mit 
dieser Problematik auseinanderzusetzen. 
Parkraummanagement hat zum Ziel, auswärtige Pendler aus den Wohngebieten rauszuhal-
ten und damit Parkraum für Anwohner zu schaffen.

Die CSU-Fraktion sieht unverändert in einigen Bereichen keine Notwendigkeit für ein Park-
raummanagement, da es zu einem Verdrängungsverkehr führen würde. Gäbe es eine Mög-
lichkeit, einen Teil mit entsprechenden Maßnahmen umzusetzen, wäre dies eine bessere 
Möglichkeit. Die Bürger vor Ort müssen aber unbedingt einbezogen werden.
Ferner wird zu Bedenken gegeben, dass die pendelnden Bürger durch ihre Arbeit in Mün-
chen Steuereinnahmen für die Stadt bringen.

Die SPD-Fraktion unterstützt unverändert die Einführung von Parkraummanagement, um 
Pendler vom Parken abzuhalten, damit die Anwohner*innen selbst Platz haben.

Seitens der FDP-Fraktion wird beanstandet, dass es je Haushalt nur einen Parkausweis 
gibt.

Beschlussempfehlung: Vertagung ins Plenum (einstimmig)
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Herr Braun erklärt zu Beginn der ausführlichen Diskussion, dass das Gehwegparken bereits 
unter TOP 2.3.2 behandelt wurde. 
Bei der Beratung wurde einem GeschO-Antrag von Frau Pilz-Strasser auf Ende der Debatte
einstimmig zugestimmt.
Der Bezirksausschuss stimmt einer qualifizierten Vertagung in eine gemeinsame Arbeits-
gruppe des UA Verkehr und Mobilität und des UA Stadtplanung und Bauordnung einstim-
mig zu.

2.3.19 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

2.3.20 Verschiedenes, Termine
Nächste Unterausschuss-Sitzung Verkehr und Mobilität: 
Dienstag, 06.10.2020, 19:30 Uhr – Gehörlosenzentrum, Lohengrinstraße 11

Herr Poggenpohl berichtet über ein temporäres Haltverbot in der Pirchingerstr. bei der im 
Moment ein Wohnwagen parkt. 
Der BA-Vorsitzende soll sich hierzu beim KVR erkundigen.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer TOP 2.3.1, 2.3.10, 2.3.17 und 2.3.18 
– einstimmig zugestimmt.

2.4 Unterausschuss Budget und Satzung Berichterstattung
Herr Tetzner

2.4.1 (E) Stadtbezirksbudget
Tamara Twirlers Round Dance Club München e.V.
Einbau einer Abluftanlage im September / Oktober 2020
3.850,00 € / Az. 0262.0-13-0247
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01079

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung 
verbunden mit der Bitte, dass dieser Raum mit Abluftanlage auch anderen 
Vereinen zur Verfügung gestellt wird, wenn die Tamara Twirlers ihn nicht nutzen 
(einstimmig) 

2.4.2 (E) Stadtbezirksbudget
Verein für Stadtteilkultur im Münchner Nordosten e.V.
NordOstMagazin 2021 vom 20.09. - 20.12.2020
2.858,08 € / Az. 0262.0-13-0248
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01099

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 

2.4.3 (E) Stadtbezirksbudget
Öffentliche Bücherei Vaterunserkirche / St. Thomas
Anschaffung einer mobilen Stellwand
439,35 € / Az. 0262.0-13-0250
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01174

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 
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2.4.4 (E) Stadtbezirksbudget
foolpool GbR
Straßentheater PLAN B* aus München für München von September – Dezember 2020
9.260,00 €, AZ: 0262.0-13-0251
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01301

Beschlussempfehlung: 
Vertagung
Die Antragsteller werden in die nächste Sitzung eingeladen.
(einstimmig)

2.4.5 Anhörung zu Änderungen in der BA-Satzung:
- Regelungen für Beauftragte anpassen und abgleichen
- Umbenennung der/s Beauftragten für Menschen mit Behinderungen in Beauftragte/r für In-
klusion

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 

2.4.6 Überprüfung von § 9 Abs. 4 BA-Geschäftsordnung; Anhörung des Direktoriums vom 
06.08.2020

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 

2.4.7 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
keine 

2.4.8 Verschiedenes, Termine
Nächste Unterausschusitzung: 08.10.2020, 18.30h, Saal der Schützenliesl

2.4.8 Stadtbezirksbudget Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V., Bezirksverband
München – Stadt und Land Benefizkonzert des Volksbundes am 03.10.2020
7.000,00 € / Az. 0262.0-13-0

Herr Tetzner schlägt die Vertagung vor, um den Budgetantrag in der nächsten Sitzung zu 
behandeln.
Dem wird einstimmig zugestimmt.

2.4.9 Nachtrag
Budgetantrag  Freundeskreis des Wilhelm-Hausenstein-Gymnasiums
Vertagung 
da noch keine Beschlussvorlage vorliegt
(einstimmig) 

Den Beschlussempfehlungen wird – außer TOP 2.4.8 – en bloc einstimmig zuge-
stimmt.

2.5 Unterausschuss Bildung und Sport Berichterstattung
Herr Ring

2.5.1 Aktuelle und zukünftige Bauvorhaben im 13. Stadtbezirk Bogenhausen; Schreiben des Re-
ferats für Bildung und Sport vom 10.07.2020
Aus der SPD-Fraktion wird angefragt, weshalb die Ostpreußenschule einschl. Haus für Kin-
der nicht als aktuelles Bauvorhaben benannt ist und ob die Schüler*innen unbefristet in den 
aufgestellten Containern unterrichtet werden sollen.
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Beschlussempfehlung: 
Die Frage nach der Ostpreußenschule ist an das RBS zu stellen; wie ist der aktuelle 
Stand einschl. Haus für Kinder?: Zustimmung (einstimmig)

Auflistung im Schreiben des RBS: Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.2 Austausch über die Kontaktaufnahme zu Schulen (vertagt am 28.07.2020)

Herr Hirsch erläutert, dass die Kontaktaufnahmen frühestens Ende 2020/Anfang 2021 erfol-
gen kann. Die Kontaktaufnahmen sollen auch mit Kitas erfolgen. Fragen müssten im Vorfeld
formuliert werden.

Herr Ring weist darauf hin, dass ein/e Schulleiter*in beim RBS erst nachfragen muss, ob er 
überhaupt Kontakt bilden kann. Deshalb schlägt Herr Ring vor, die betreffenden zuständi-
gen Schulen zu einem Informationstermin einzuladen. Auch Schul- und Klassensprecher 
dürfen nicht direkt (vor Ort auf dem Schulgelände) angesprochen werden. 
Sollte eine Veranstaltung hierzu organisiert werden, sollte die nicht nur gut organisiert, son-
dern nicht zu groß sein. 

Nachdem im Februar in den Schulen Zwischenzeugnisse ausgegeben werden, sollte mit 
den Kitas begonnen werden (mehrheitlich). 

Geeignet als Ideengeber und „Antreiber“ (Tutoren) sehen sich:
Peter Gallwas, Berndt Hirsch, Karl Nibler, Elisabeth Pangerl

Beschlussempfehlung: Qualifizierte Vertagung – Wiederaufnahme auf die Tagesord-
nung im Februar 2021. 
Begonnen wird als „Pilot“ mit 3 - 4 Kitas; diese werden zu einer Veranstaltung einge-
laden. Die einzelnen UA-Mitglieder sind aufgefordert, sich hierfür Fragen zu überle-
gen, die im Rahmen einer Veranstaltung gestellt und ggf. beantwortet werden können.
(einstimmig)

2.5.3 Digitale Ausrüstung des Wilhelm-Hausenstein-Gymnasiums: Zusage einer Kostenübernah-
me; Bürgeranliegen (WHG) vom 30.07.2020
(siehe Antwortschreiben unter TOP 6 aus dem RBS/Stadtdirektor Peter Scheifele)

Die Schule ist anzuhalten, formal korrekt vorzugehen (Verfahrensregeln). Die Mitglieder des
Unterausschusses sind sich einig, dass dem WHG gerade hier unbedingt geholfen werden 
muss.

Der Direktor der Schule teilt mit, dass die WebCams (bestellt vor Ostern) zwischenzeitlich 
angekommen und montiert sind. Auch Beamer werden montiert. Bis Mitte Oktober sollen 
alle „offenen Ticket“ abgearbeitet werden. Die Stadt bemüht sich, die Probleme schnellst- 
und bestmöglich in den Griff zu bekommen. Ein so genanntes Labor-Netz (ersetzt WLAN-
Netz) ermöglicht digitalen Unterricht. 

Der UA-Vorsitzende weist darauf hin, dass es sich um ein staatliches Gymnasium handelt. 
Der BA13 möchte aus Mitteln des Stadtbezirksbudget im Rahmen seiner Möglichkeiten hel-
fen. Eine einmalige Anschaffung ist grds. möglich – die dauerhaften Folgekosten können 
vom BA nicht übernommen werden.
Es ist jedenfalls zu bedenken, dass bei Fertigstellung des Neubaus die Weiterverwendung 
der Geräte zu klären ist.

Auf Nachfrage erfolgt die Antwort, die Ausstattung durch „eigene Leute“ sei mit dem Referat
RBS abgestimmt. Hierfür steht eine Lehrkraft zur Verfügung, die zu 50 % dem IT-Bereich 
zugeordnet ist. 
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Das Schreiben aus dem RBS beantwortet die Fragen nicht. Allerdings wäre das „Labornetz“
eine Möglichkeit, die dem RBS zugetragen werden sollte. 
Herr Luther gibt zu bedenken, dass ein „Labornetz“ für ein Gymnasium nicht zur Verfügung 
gestellt werden wird, da dieses für weiterführende Schulen (FOS, BOS…) gedacht ist.

Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme des Schreibens aus dem RBS. Trotzdem bit-
tet der BA13 das RBS, das Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium schnellstmöglich zu un-
terstützen und mit der notwendigen IT-Ausstattung zu versorgen. Die notwendige Or-
ganisation muss auf jeden Fall optimiert werden. (einstimmig)

2.5.3 WHG: Routerbeschaffung und – installation JETZT!; Antrag der Grünen

Frau Vetterle stellt nach längerer Diskussion einen GeschO-Antrag zur Vertagung des An-
trags der Grünen und schlägt zusätzlich die Zustimmung zur Beschlussempfehlung des UA 
vor.
Frau Cockrell schlägt in der Gegenrede zu dem GeschO-Antrag vor, dass der Antrag der 
Grünen mit dem Labornetz ergänzt anstatt vertagt wird.
Dem GeschO-Antrag von Frau Vetterle und Ihrem Vorschlag zur Zustimmung zur Be-
schlussempfehlung des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

2.5.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
./.

2.5.5 Verschiedenes, Termine:
Nächste Unterausschuss-Sitzung Bildung und Sport: 
Mittwoch, 07.10.2020, 19:30 Uhr – Alten- und Service-Zentrum Bogenhausen (ASZ), Ro-
senkavalierplatz 9, 81925 München
ACHTUNG GEÄNDERTE ANFANGSZEIT (einstimmig)

Den Beschlussempfehlungen wird – außer TOP 2.5.3 – en bloc einstimmig zuge-
stimmt.

2.6 Unterausschuss Umwelt, Grünplanung und Klimaschutz Berichterstattung
Frau Cockrell

2.6.1 Baumfällungen (Anhörungen):
Oberföhringer Str. 103                     1 Walnuss              Zustimmung
Oberföhringer Str. 107b                   4 Eschen               Zustimmung
Beuthener Str. 3                               1 Zeder                 Ablehnung – kein Fällgrund
Mauerkircherstr. 130                       1 Akazie                  Zustimmung mit Ersatz
LSG Isarauen                                                                  Zustimmung zur Baumpflege
Rudliebstr. 19                                  2 Kiefern                Zustimmung mit 1 Ersatz
Normannenpl. 12                            1 Ahorn                   Zustimmung mit Ersatz
Flemingstr. 105                               1 Esche                 entfällt (bereits im Juli behandelt)
Westpreußenstr. 3                          1 Birke                   Zustimmung mit Ersatz
Gnesener Str. 8                              1 Birke                    Zustimmung mit Ersatz
Morgenrothstr. 22                           1 Thuja                   Zustimmung
Pienzenauerstr. 102                       1 Birke                    Zustimmung mit Ersatz
Flemingstr. 2                                   3 Eschen                Zustimmung mit 3 Ersatz
Stargarder Str. 8                             2 Fichten/1 Birke    Zustimmung mit 2 Ersatz
Jörg-Hube-Str. 12                                         Klärung mit Gartenbau und UNB, Vertagung
Marienburger Str.1                         1 Kiefer                   Ablehnung – kein Fällgrund
Flemingstr. 25                                1 Silberahorn          Zustimmung mit Ersatz
Cosimastr. 161                               1 Birne                    Ablehnung – kein Fällgrund
Röntgenstr. 1                                  1 Buche                  Zustimmung + Ersatz
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Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.6.2 (E) + (U) Entfernung der Zäune rund um die Ausgleichsflächen in Daglfing
Empfehlung Nr. 14-20 / E 02935 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 - Bogenhau-
sen am 24.10.2019 / Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00624

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme + Zustimmung (einstimmig)

2.6.3 Aktuelle Situation an den Wertstoffinseln; Schreiben des Abfallwirtschaftsbetrieb München 
vom 29.07.2020 

Beschlussempfehlung:
Zustimmung + Kenntnisnahme (einstimmig)

2.6.4 Allgemeine Standortvorschläge für Wertstoffcontainer (Ergebnis aus dem Antwortschreiben 
zu BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 07524)

- Bitte um Vorschläge –
Tagesordnungspunkt bereits im Juli als Kenntnisnahme beschlossen. SPD schlägt darüber 
hinaus die Wiederherstellung des Standortes in der Wimmerstraße vor. Der Antrag wird im 
Plenum als neuen Punkt eingebracht. Tagesordnungspunkt wird somit nicht mehr behan-
delt.

Beschlussempfehlung:
entfällt

2.6.5 Errichtung von 2 Parkbänken am Boule Park im "Pühnpark" und zusätzliche Begrünung 
durch weitere Bäume; Antrag der SPD-Fraktion vom 20.08.2020

Vorschlag der Vorsitzenden, Anträge zum Pühnpark zu sammeln und gemeinsam in einem 
Ortstermin zu Beginn des nächsten Jahres zu behandeln. Die SPD-Fraktion möchte den 
Antrag nicht vertagen, um die Umsetzung nicht zu verzögern. Neuer Vorschlag der Verta-
gung in den Oktober, um Dauer der Umsetzung mit dem Gartenbaureferat zu klären.

Beschlussempfehlung:
Vertagung in die nächste Sitzung (Zustimmung bei 3 Gegenstimmen)

Frau Cockrell trägt die Beschlussempfehlung vor und schlägt, nach Rücksprache mit dem 
Referat, abweichend von der Beschlussempfehlung die Zustimmung zum Antrag und damit 
Weiterleitung vor.

Der vorgeschlagenen Weiterleitung wird mehrheitlich zugestimmt.

2.6.6 Baustellenzufahrt Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium: mehr konkrete Details; Antrag der 
Fraktion BÜNDNIS90/Die Grünen vom 25.05.2020
- Ortstermin –

Noch viel Gesprächsbedarf in den Fraktionen

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen brachte zu diesem Tagesordnungspunkt eine Tischvor-
lage ein.

Der Bezirksausschuss bespricht in einer langen Diskussion, ob die Südvariante der Baustel-
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lenzufahrt, die über die Fideliosstr. verläuft, gleichwertig mit der Nordvariante, die über die 
Freischützstr. verläuft, geprüft werden soll.
Nach der mehrheitlichen Zustimmung zu einem GeschO-Antrag auf Ende der Debatte, ge-
gen den formale Gegenrede eingelegt wurde, wird der Antrag der Grünen mehrheitlich ab-
gelehnt.

2.6.7 Wie kann der Rosenkavalierplatz „gerettet“ und wieder aufgewertet werden?; Bürgeranlie-
gen vom 24.06.2020

Ortstermin terminiert für den 15.09.2020 um 18:00 Uhr, Treffpunkt vor dem „Hans im Glück“ 
am Rosenkavalierplatz

- Ortstermin -

2.6.8 Durchgang vom Freda-Wuesthoff-Weg zum Feld/Pühnpark; Bürgeranliegen vom 24.08.2020
 
Keine Möglichkeit zum Eingreifen wegen Privatgrund, aber vielleicht kann das Referat das 
Anliegen an die Eigentümer*innen weiterleiten

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung an das Referat zur Unterrichtung der Eigentümer*innen (einstimmig)

2.6.9 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

Ergänzungsantrag der CSU-Fraktion „Werstoffinsel Delpstraße“ zur Unterrichtung 3.6.15 Pi-
lotprojekt Unterflurcontainer für die Wertstoffinsel Delpstraße

Grünenfraktion möchte die Prüfung eines möglichen Standorts in Daglfing, um dort den Ver-
sorgungsengpass zu überwinden. Daher Vertagung ins Plenum vorgeschlagen. SPD weist 
auf das Fehlen des Begriffs Unterflurcontainer im Antragstext hin und bittet um Korrektur bis
zum Plenum.

Beschlussempfehlung:
Vertagung ins Plenum (einstimmig)

2.6.10 Verschiedenes, Termine
Termine für Baumschutzbeauftragte: 
Mi. 28.10. 
Mo. 02.11.
Mo. 16.11. 
Ablauf: 09:00-12:30 Theorieteil im KVR, 14:00-16:30 Uhr Praxis am Südfriedhof

-> Rückmeldung zu den Terminen bis zum Plenum am 15.09.2020 an Petra Cockrell (ggf. 
Nennung mehrerer Termine erwünscht)

Den Beschlussempfehlungen wird – außer TOP 2.6.5 und 2.6.6 – en bloc einstimmig zu-
gestimmt.

Unterausschusses Kultur, Soziales und Vereine Berichterstattung
Herr Poggenpohl

2.7.1 Stationäre Altenpflegeeinrichtung Cosima- /Johanneskirchnerstr. realisieren! Antrag der 
Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN vom 30.08.2020
Die Antragstellerin erläutert kurz den Antrag und stellt die Notwendigkeit einer entsprechen-
den Altenversorgung.

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)
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2.7.2 Rettung der Künstler/innen und Vereine im Bürgerpark Oberföhring - Erteilung einer unbe-
fristeten Bau- und Nutzungsgenehmigung der genutzten Gebäude; Antrag der SPD-Fraktion
vom 31.08.2020
Die Antragstellerin erläutern umfassend den Antrag, enthält sich als Beteiligte (Vorsitzende 
der VG29) bei der Abstimmung.

Beschlussempfehlung: mehrheitlich mit 2 Gegenstimmen aus der Fraktion der Grü-
nen – Behandlung im Plenum (einstimmig)

2.7.2 Runder Tisch zur Unterstützung des Bürgerparks Oberföhring; Antrag der Grünen
Pilotprojekt Unterflurcontainer für die Wertstoffinsel Delpstraße

Frau Cockrell stellt nach ausführlicher Diskussion der beiden Anträge einen GeschO-Antrag 
auf Vertagung, um das weitere Vorgehen zu erläutern und das sinnvollste Vorgehen für den 
Stadtbezirk zu finden.
Der GeschO-Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.

Der Bezirksausschuss nimmt vor der weiteren Abstimmung eine Pause von 3 Minuten.

Der Bezirksausschuss stimmt zunächst über den Antrag der SPD ab, da dieser älter ist und 
mit dem Vorschlag einer unbefristeten Nutzungsgenehmigung als weitergehender angese-
hen werden kann.
Der Bezirksausschuss beschließt mehrheitlich die Weiterleitung des Antrags der SPD.
Der Antrag der Grünen ist damit erledigt.

Frau Pilz-Strasser gibt die folgende Erklärung zur Abstimmung zu Protokoll:
Die Grünen haben gegen den Antrag der SPD gestimmt, nicht weil sie nicht alles für den 
Erhalt des Bürgerparks machen wollen, sondern weil sie alles machen wollen um die not-
wendigen Informationen zum Erhalt des Bürgerparks zu bekommen.

2.7.3 Diesjähriges Gedenken an den 9. November 1938; Schreiben der Arbeitsgruppe „Gedenken
an den 9. November 1938“ vom 31.07.2020
Pfarrer Hepp (Dreieinigkeitskirche) hat angefragt, ob die in den letzten Jahren geplante Ver-
anstaltung dort wieder stattfindet. Florian Ring übernimmt die Organisation (eigener Vor-
schlag) federführend.

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig)

2.7.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
./.

2.7.5 Verschiedenes, Termine
Nächste Unterausschuss-Sitzung Kultur, Soziales und Vereine: 
Mittwoch, 07.10.2020, 18:30 Uhr – Alten- und Service-Zentrum Bogenhausen (ASZ), Rosen-
kavalierplatz 9, 81925 München

Den Beschlussempfehlungen wird – außer TOP 2.7.2 – en bloc einstimmig zugestimmt.

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)
3.1 Berichte der BA-Beauftragten

3.2 Bürgeranträge
3.2.1 Bus- und Trambetriebshof in der Einsteinstr. mit Werkwohnungen bebauen

Die Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN verlassen den Raum und nehmen daher an der Ab-
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stimmung nicht tei.

Der Bezirksausschuss stimmt der Weiterleitung des Antrags nach langer Diskussion, zu 
deren Beginn ein GeschO-Antrag auf Vertagung des Antrags in den UA Verkehr und Mobili-
tät mehrheitlich abgelehnt wurde, mehrheitlich zu.

Bei der Diskussion des Antrags wurde von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen kritisiert, 
dass der Fraktion Anträge erst sehr kurzfristig vor der Sitzung zur Verfügung gestellt wurden.

3.2.2 Die Bürgerversammlungen für den Stadtteil Bogenhausen zeitnah stattfinden lassen und ge-
gebenenfalls geteilt

Der Antrag wurde, entsprechend einstimmigem Beschluss, im Anschluss an TOP 1.4 behan-
delt.

Die folgende, von Herrn Moser vorgeschlagene, Änderung des Antrags wurde mehrheitlich 
abgelehnt: Im Antragstext soll der Text in "so schnell wie möglich" und "spätestens im 1. 
Quartal" abgeändert werden.

Dem unveränderten Antrag wird im Anschluss einstimmig zugestimmt.

3.2.3 Altes Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium sanieren

Der Weiterleitung des Antrags wird einstimmig zugestimmt.

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)

5 Anhörungen (ohne Vorberatung) - / -
5.1 An der Cosimastr. / Englschalkinger Str.: Nutzung als Christbaumverkaufsplatz; Anhörung 

des Kommunalreferats vom 13.07.2020

Herr Ring schlägt die Zustimmung zu dem Christbaumverkauf vor.
Dem wird mehrheitlich zugestimmt.

6 Erledigung von Beschlüssen                             
6.1 Radverbindungsweg Stradellastraße/Salzenderweg

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00148
6.2 Luftreinhaltung ohne Schleichverkehr

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06606
6.3 Ampel T-Kreuzung Mauerkircher-/Unterföhringer Straße: Empfindlichkeit Induktionsschleife

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00150
6.4 Höhe Denninger Str. 98: Fußgängerampel fußgängerfreundlich gestalten

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00293
6.5 Fahrrad-Schutzstreifen an der Eggenfeldener Straße: Aufnahme in Maßnahmenbündel zur 

Umsetzung des Radentscheids
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07526

6.6 Schaffung eines Sozialbürgerhauses im 13. Stadtbezirk
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00083

6.7 Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium (WHG) schnellstens digital ausrüsten
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00532

6.8 Konkret umsetzbare Hilfe in Corona-Zeiten: Erweiterung einer bestehenden Freischankflä-
che Finnerls Garten Oase, Schreberweg 31
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00084

6.9 Aufstellung von einem Hundekottütenspender und Mülleimer am Parkplatz der Schrebergär-
ten Küstnerstraße (auf BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07130 wird verwiesen)
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00232

6.10 Entfernung des absoluten Halteverbotes in der Zaubzerstraße 16 bis hin zur Einmündung 
Wilhelm-Tell-Straße
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BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00528
6.11 Querung des Isar-Radwegs über die Montgelasstraße auf der östlichen Seite der Max-Jo-

seph-Brücke: Verkehrssicherheit für alle Verkehrsteilnehmer trotz Baustelle gewährleisten
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00531

6.12 Nutzung der Grünlandflächen im Landschaftsschutzgebiet in Sankt Emmeram
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07669

6.13 Defekte/Fehlende Beleuchtung am S-Bahnhof Johanneskirchen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07349

6.14 Bonus-Markt Johanneskirchen und Poststelle müssen erhalten bleiben
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00518

6.15

zu 6.15

Pilotprojekt Unterflurcontainer für die Wertstoffinsel Delpstraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00288

Pilotprojekt Unterflurcontainer für die Wertstoffinsel Delpstraße
Bestellung städtische Leistung; Antrag der CSU-Fraktion

Pilotprojekt Unterflurcontainer für die Wertstoffinsel Delpstraße
Prüfung von potentiellen Standorten für Unterflurcontainer in Daglfing; Antrag der
Grünen

Dem Antrag der CSU wird nach intensiver Diskussion einstimmig zugestimmt.

Dem Antrag der Grünen wird mit der folgenden, von Herrn Moser vorgeschlagenen, Ergän-
zung einstimmig zugestimmt: 
Die Begründung zur Delpstr. zu Beginn des Antrags soll entfernt werden.

TOP 6 werden – außer TOP 6.15 – einstimmig en bloc zur Kenntnis genommen.

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)

7.1 Direktorium ./.
7.1.1 Städtisches Telefonbuch an BA-Mitglieder aushändigen

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00358
7.1.2 Auswirkungen aufgrund der Corona-Pandemie auf den städtischen Haushalt; Kürzung des 

Stadtbezirksbudgets in 2020, Unterrichtung des Direktoriums vom 23.07.2020
7.1.3 Abrechnung von virtuellen Sitzungen und Besprechungen; Unterrichtung des Direktoriums 

vom 16.07.2020
7.1.4 Durchführung eigener Veranstaltungen - Infoschreiben; Unterrichtung des Direktoriums vom 

12.08.2020
7.1.5 Verfahren bei Anregung für städtische Ehrungen und ehrende Gedenken - BA-Informations-

schreiben Nr. 06/20; Unterrichtung des Direktoriums
7.1.6 Behandlung von an die BA-Mitglieder gerichteter Post durch die BA-Geschäftsstelle - BA-In-

formationsschreiben Nr. 04/20; Unterrichtung des Direktoriums

7.2 Baureferat                                                   ./.

7.3 Referat für Gesundheit und Umwelt
7.3.1 Ungepflegter Arabellapark; Antwort des Referats für Gesundheit und Umwelt auf die Bürger-

frage vom 02.06.2020 (damit Erledigung des TOP 2.6.7 vom 07.07.2020)

7.4 Kommunalreferat ./.
7.4.1 Englschalkinger Str./Asgardstr.: Mitteilung über ein Grundstücksgeschäft; Unterrichtung des 

Kommunalreferats vom 14.08.2020

7.5 Kreisverwaltungsreferat                          
7.5.1 Mühlbaurstr. und Röntgenstr: Einrichtung absoluter Halteverbote; Unterrichtung des Kreis-
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verwaltungsreferats vom 07.08.2020
7.5.2 Grundschule Oberföhringer Straße 224: Erleichtertes streckenbezogene Anordnung von 

Tempo 30 vor Schulen und ähnliche Einrichtungen, Widerruf der bisherigen Klappbeschilde-
rung; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats vom 07.08.2020

7.5.3 Brahmsstr. 14: Einrichtung eines personenbezogenen Behindertenparkplatzes; Unterrich-
tung des Kreisverwaltungsreferats vom 03.08.2020

7.5.4 Johanneskirchner Str. 92-98: Längsparkstreifen und Haltverbot mit Zeitzusatz (AWM); Un-
terrichtung des Kreisverwaltungsreferats vom 23.07.2020

7.5.5 Maria-Theresia-Str. 23: Halteverbot vor Grundstückszufahrt bis Kreuzungsschnittpunkt Ma-
ria-Theresia-Str. / Sieberststr. westlich; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats vom 
27.07.2020

7.5.6 Freischützstraße: Widerruf des Fußgängerüberwegs (FGÜ) auf Höhe der Freischützstr. 106;
Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats vom 23.07.2020

7.5.7 Ismaninger Straße, Errichtung eines Kurzzeit-Parkplatzes; verkehrsrechtliche Anordnung
7.5.8 Wegweisung zur Denninger Str. 44, Namensänderung des Zieles (Privatklinik); verkehrs-

rechtliche Anordnung
7.5.9 Genehmigung einer Freischankfläche für die Gaststätte "Colombo", Prinzregentenplatz 23
7.5.10 Genehmigung einer Freischankfläche für die Gaststätte "Catwalk", Mauerkircherstr. 2
7.5.11 Genehmigung einer Freischankfläche für die Gaststätte "Feinkost Marks - alles Gute", Kuf-

steiner Platz 3
7.5.12 Ismaninger Str. 122: Erleichterte streckenbezogene Anordnung von Tempo 30 vor Kinder-

gärten und ähnlichen Einrichtungen; Kindertagesstätte in der Ismaninger Str. 122; Unterrich-
tung des Kreisverwaltungsreferats

7.5.13 Prinzregentenplatz 6: Umwandlung von Kfz-Stellplätzen in saisonale Fahrradabstellplätze 
(Pilotversuch); Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats

7.6 Kulturreferat ./.
7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung 

7.7.1 Baumfällungen (Unterrichtungen):
Röntgenstr. 1: 1 Rotbuche; Lentnerweg 2 - 12: 1 Kiefer; Normannenpl 18: 1 Walnussbaum; 
Libauer Str. 3: 2 Mamutbäume; Marienburger Str. 71: 1 Fichte;

7.7.2 Zaubzerstr. 11: Neubau einer Wohnanlage mit ca. 60 Wohneinheiten - Vorbescheid; Unter-
richtung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 28.07.2020

7.8 Referat für Bildung und Sport ./.

7.9 Sozialreferat
7.9.1 (U) Kündigungsverbot für Senioren ab 70 Jahren

Empfehlung Nr. 14-20 / E 02939 ...................
Hinweis: Alte SV-Nr. 14-20 / V 17864
Kündigungsverbot für Senioren ab 70 Jahren
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02939 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbezirkes Bogen-
hausen vom 24.10.2019
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00038

7.9.2 Vollzug der Zweckentfremdungssatzung 
Vollzug der Erhaltungssatzungen 
Genehmigungsvorbehalt bei Umwandlung von Mietwohnungen in Eigentumswohnungen 
in Erhaltungssatzungsgebieten
Verordnung zur Stärkung des städtebaulichen Milieuschutzes vom 04.02.2014  
Bekanntgabe der Jahresstatistik 2019
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00374

7.9.3 Zweckentfremdung von Wohnraum, hier: Flaschenträgerstraße
7.9.4 Übersicht Unterkünfte Wohnungslose und Flüchtlinge Juni 2020

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./.
7.11 Stadtkämmerei ./.
7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./.
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7.13 MVG ./.
7.13.1 (U) Leistungsprogramm der MVG für die Fahrplanperiode 2021

Sitzungsvorlage-Nr. 20-26/ V 00551

7.14 sonst. städt. Betriebe (SWM, Messe) ./.
7.15 Sonstige (Bahn AG, Post) ./.

Die TOP werden ohne Wortmeldungen en bloc so zur Kenntnis genommen.
./.

8 Sonstiges
8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen

Es wird allen Jubilaren gratuliert.

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 
8.3 Mitteilungen der MdBA
8.4 Termine

Die nächste BA-Sitzung findet am 13.10.2020 um 19:30 Uhr statt.

Herr Blasi wiederholt nochmals die Bitte, dass weniger Anträge außerhalb der Reihe gestellt 
werden.

gez. gez.

Florian Ring                                    Schmauser
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzender des BA 13 Bogenhausen                                 Protokollführung


